



Le prophète Isaïe
Chagall Marc (1985)

L'inaudible vérité du prophète

La mise à mort d'Isaïe

Le prophète Isaïe a passé sa vie à dénoncer les méfaits et corruptions des rois, des prêtres et du peuple.

Selon le Talmud, cela lui coûta la vie, il fut exécuté par le roi Menaché.

תלמוד בבלי, מסכת יבמות פרק ד

דף מט, ב גמרא

תני שמעון בן עזאי אומר מצאתי מגלת יוחסין בירושלים וכתוב בה איש פלוני ממזר מאשת איש וכתוב בה משנת ר' אליעזר בן יעקב קב ונקי וכתוב בה מנשה הרג את ישעיה אמר רבא מידן דייניה וקטליה אמר ליה משה רבך אמר (שמות לג) כי לא יראני האדם וחי ואת אמרת (ישעיהו ו) ואראה את ה' יושב על כסא רם ונשא משה רבך אמר (דברים ד) מי כה' אלהינו בכל קראנו אליו ואת אמרת (ישעיהו נה) דרשו ה' בהמצאו משה רבך אמר (שמות כג) את מספר ימך אמלא ואת אמרת (מלכים ב כ) והוספתי על ימך חמש עשרה שנה אמר ישעיה ידענא ביה דלא מקבל מה דאימא ליה ואי אימא ליה אישויה מזיד אמר שם איבלע בארזא אתיוה לארזא ונסרוה כי מטא להדי פומא נח נפשיה משום דאמר (ישעיהו ו) ובתוך עם טמא שפתים אנכי יושב

Talmud de Babylone, Traité Yebamot Chapitre 4

Page 49b

Chimon ben azay a dit: j'ai trouvé à Jérusalem un rouleau de généalogie ou il était écrit un tel est le fils bâtard d'une femme mariée. Il était écrit aussi l'enseignement de Rabbi Eliezer ben Yaakov : un kav (une mesure) de savoir mais d'une qualité très pure. Et aussi que (le roi) Menaché a exécuté le prophète Isaïe. Rava a dit: Menaché le fit comparaitre en jugement et ensuite il l'a exécuté. *Déroulement du procès: Menaché:* Moïse ton maître a dit "l'homme ne peut me voire et vivre" (Genèse 33) tandis que toi tu as dit: "j'ai vu le Seigneur assis sur un trône très élevé" (Isaïe 6); Moïse ton maître a dit : "Aussi proche que l'Eternel notre Dieu l'est de nous toutes les fois que nous l'invoquons" (Deutéronome 4) tandis que toi tu as dit : "Cherchez l'Eternel pendant qu'il se trouve" (Isaïe 55) ; Moïse ton maître a dit : "Je remplirai le nombre de tes jours (c'est-à-dire de ta vie)" (Genèse 23) et toi tu as dit : "J'ajouterai à tes jours 15 années" (Rois II 20). (Donc en substance Menaché reproche à Isaïe de contredire les paroles de Moïse le plus grand des prophètes). Isaïe pensa: je sais bien qu'il n'a pas l'intention d'accepter les explications que je pourrai lui donner, loin d'accepter ces explications il commettrait cyniquement son crime. Isaïe a donc prononcé le nom divin et a été avalé dans le tronc d'un cèdre. Ils ont déraciné ce cèdre et l'ont amené devant Menaché qui a ordonné de le couper, jusqu'à qu'ils atteignirent la bouche d'Isaïe et il mourut lorsqu'il prononça ce verset : "J'habite au milieu d'un peuple dont les lèvres sont impures".

Source : http://kodesh.snunit.k12.il/b/l/3104_049b.htm